
缘木：
有人的地方，就有美食。最

近，《永康日报》推出的“十全十美

吉祥美味”系列报道，使厨房这个

方寸之地，有了属于自己的“美食

江湖”。

主持人：
在“十全十美吉祥美味”专栏

中，有家常菜和小吃，各有特色。

缘木：
我于 2021 年离开家乡到杭州

上班，才发现日常记忆中的本地味

道如此美好与珍贵。

主持人：
你印象最深刻的家乡美食是

什么？

缘木：
每到冬天，我家的餐桌往往会

被年糕占领。我的美食记忆被一

盘年糕“封印”在记忆中。

主持人：
怎么说？

缘木：
一到这个季节，家里的餐桌仿

佛有一个结界，只有年糕通行。

有时用青菜炒，有时用白菜炒，还

有的时候是汤年糕。在许多人的

童年回忆中，过年前打年糕，是年

味必不可少的一环。早年间是手

捣糕，后来是机器糕，到现在很多

人家已经没有了自制年糕的习

惯。做好的年糕，为了更好地储

存，会浸泡在水里，这样能一直吃

到来年。

主持人：
制作美食，有时就像是一次寻

根行动。各地美食有它文化的根，

也有特殊的情结。有下厨习惯的

人，看到一样菜，就会大致琢磨出

它的制作方法。

缘木：
是的。比如，我偶尔在家做小

吃，有不明白之处就会请教老一

辈。做一道菜，你会重新了解很多

知识。比如，之前做豆芥，我只知

道它掺进了某种植物，后来仔细一

查才知道用到了丝瓜叶。

主持人：
你平时也喜欢自己下厨？

缘木：
亲手做的家常菜，它的味道几

乎每家每户都有自己的一份秘

笈。远在他乡的游子，无法将家里

的味道随身携带，只能向父母学习

做菜。

主持人：
家常菜本身就是千变万化，一

家一味。

缘木：
现在由于工作忙，基本上是吃

食堂或者点外卖，住的地方自带

灶台和锅具，但我嫌麻烦一直都

没开过火。现在市面上的预制菜

太多，吃不到半点烟火气，口味上

也是千篇一律，还不如亲手做来

得健康实在。

有人的地方就有美食回忆
我的美食记忆被一盘年糕“封印”

悠然：
转眼春节就快到了，虽然过节

的方式不断变化，但不变的是文化

内核。年味其实就是文化味，要

想延续这份热闹就应坚持让文化

唱主角，把各种文化元素串联在

一起，既守望传承，也向新而行。

谋划新年俗的焕然一新，就能过

上一个更有底蕴、内涵、新意的文

化年。

主持人：
每到春节，最让人念念不忘的

醇厚味道就是年味。无论习俗和

传统怎样变迁，一定少不了温暖

人心的年味，更离不开熟悉的文化

氛围。

悠然：
每年这个时候，我市推出的文

化年货可谓五彩缤纷，以满满的仪

式感和体验感，不断增强群众的文

化获得感。

主持人：
无论岁月如何变迁，无论欣然

抑或淡然，人们都盼着过年，盼的

是那让人眷恋的年味。

悠然：
年味既是一种文化，也是一种

乐趣，需要大家共同营造。只有全

民营造，才能完成春节从物质需求

向精神和文化渴求的转变，让每个

人都感受到浓浓的年味，从过年中

感受到传统文化的魅力和快乐。

主持人：
也正是有了赓续绵延的文化，

春节才穿越上千年岁月走到今天，

没有褪色。

悠然：
文化年货年年送，如何在年年

新中让群众年年乐、年年赞？关键

要走新又走心。

主持人：
你有什么好的建议？

悠然：
除了要发挥文化主阵地作

用，依托新时代文明实践平台，整

合可看、可听、可读、可学、可用的

文化文艺资源，把优质的文化产品

和服务送到群众家门口外，还要发

挥“草根”主力军作用，突出针对

性、互动性，把名家聚集起来、将群

众组织起来，在自编自演、自娱自

乐中共享文化乐趣、尽享幸福喜

悦，让传统年味变得更加浓香、更

富活力。

年味其实就是文化味
既守望传承也向新而行

Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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大学毕业在即
与男友和平分手
童芸：

我今年读大四，6月份就要毕业

了，现在在一家单位实习。我与前

男友是大学校友，他学法律专业，我

学英语专业。我们有一个共同的爱

好，那就是看电影。读大一时，我们

一起加入学校的电影协会，并因此

相识。

主持人：
一见钟情？

童芸：
没这么浪漫，是他追的我。当

时，我并不讨厌他，也说不上喜欢，

对 他 的 穷追猛打，也是有点感动

的。不过，我计划毕业后回家工作，

而他来自四川。此外，我妈也总让

我不要在大学里谈恋爱。考虑到这

些现实的原因，我一直没有松口跟

他在一起。

主持人：
那后来为什么又在一起了呢？

童芸：
上大二时，有一次我感冒了，他

的嘘寒问暖最终感动了我，我点头

同意跟他一起。甜蜜期过后，我们

之间的矛盾渐渐显现，他有很好的

女生缘，而我则总是疑心很重。最

核心的问题，就是我当初担心的。

毕业后，他想回成都找工作，好离爸

妈近点。对于这份感情，我一直没

有告诉家里人。

主持人：
不少校园的爱情就是因为距离

而分手。

童芸：
到了大四，我们之间发生最多

的事情就是吵架。今年放寒假后，

他在成都，我在永康。在电话里，我

们最终选择和平分手。

主持人：
太可惜了。

童芸：
分手后，我努力想把他忘掉，但

心里却很难受。在我慢慢抚平伤口

的时候，上个星期，我妈要给我介绍

一位男生。我拗不过她就去了。

主持人：
感觉怎么样？

童芸：
那位男生各方面都不错，但我

并不想开始一段新的感情。这几

天，我妈一直要我多主动联系。我

有苦难言，心里很郁闷，一切只能一

个人默默承受。

主持人：
一切都会过去的。

童芸：
希望如此。谢谢主持人陪我聊

这么多。

球：
看到各平台推出的第 39 届

“华溪春潮”春节联欢晚会演出时

间，我想起了 2019 年因为“华溪春

潮”这个舞台，成就了我一个上台

表演的机会。

主持人：
你也参加过“华溪春潮”表演？

球：
我们参与了第 35 届“华溪春

潮”海选活动。那时，我是抱着玩的

心态和享受舞台的快乐报名的。

对于我们学舞蹈的人来说，上舞台

是一件非常期待和渴望的事情。

主持人：
你们海选的是什么节目？

球：
我们参赛的节目是《爱的奉

献》。如果说，我们能有幸参与其

中，那是对我们一次比较好的锻

炼。其实，参加这次比赛，我心里

还是很紧张的。因为选手都很

强，但我觉得名次并不重要，重在

参与。能够站上这个舞台，展现

自己最好的一面，我就觉得没有遗

憾了。

主持人：
有没有被选上？

球：
在“雁翔杯”《我要上春潮》选

拔活动中，我们荣获表演纪念奖。

主持人：
通过这次海选有什么收获？

球：
比赛过程是相互学习交流的

过程，让我知道自身的不足之处和

优秀之处。能上这样的舞台，姐妹

们都好开心。

主持人：
《我要上春潮》选拔活动，旨在

为全市的文艺爱好者提供一个展

示自我、交流学习的平台。

球：
是的。在这个舞台上，无论你

是歌手、舞者，还是其他类型的文

艺爱好者，只要有一颗热爱艺术的

心，都可以在这里展现才华。记得

选手构成五花八门，不限老幼，只

看表演水平。他们热情饱满，神采

飞扬，个个都使出各自的看家本

领，或舞姿优美，或歌声悠扬，或者

深情朗诵，精彩的节目轮番上演。

现场高潮迭起，掌声不断。

“华溪春潮”不限老幼
文艺爱好者有了展示机会

L 聊春潮


